

## PROYECTO DE DECLARACIÓN

*La Cámara de Diputados de la Nación...*

### **DECLARA**

Su más enérgico repudio a la participación de una delegación oficial de nuestro país en la Conferencia Parlamentaria Internacional "Rusia – América Latina" llevada a cabo recientemente en Moscú.

## FUNDAMENTOS

Señora Presidente:

Desde el 29 de septiembre al 2 de octubre se celebró en Moscú la "Primera Conferencia Parlamentaria Internacional Rusia – América Latina". Asistieron a la misma más de 200 delegados, entre legisladores, diplomáticos, personalidades públicas y expertos.

En las publicaciones realizadas en sus redes sociales del 2 de octubre pasado, la Embajada de la Federación de Rusia en Buenos Aires informó que Argentina envió una comitiva conformada por 30 personas, entre las que se encontraban miembros del Parlamento del MERCOSUR (PARLASUR) y el embajador argentino en ese país, Eduardo Zuaín. A quienes creemos que la paz, el multilateralismo y el respeto irrestricto de los derechos humanos forman parte de los valores que nuestro país debe defender incondicionalmente nos resulta inconcebible que una delegación oficial argentina haya participado de semejante evento. Su país anfitrión, Rusia, está gobernado por un régimen autocrático que en febrero del año pasado invadió a su vecino Ucrania, incurriendo en el crimen de agresión condenado por la Corte Penal internacional. Primero, y cometiendo luego incontables violaciones a los derechos humanos contra la población civil ucraniana.

Cabe destacar que, previo a la realización de la conferencia, la Embajada de Ucrania en Argentina puso a las autoridades nacionales en conocimiento de esta actividad, organizada por un estado agresor en su propio territorio, y solicitó al Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto de la Nación que la Argentina no participase del mismo. Una solicitud del estado agredido que, lamentablemente, no ha sido escuchada.

Como es evidente, la presencia oficial de un estado nacional en un evento organizado hoy por la Federación Rusa en territorio ruso configura, necesariamente, un acto de apoyo a la invasión a Ucrania y a la violación de los

derechos humanos del pueblo ucraniano. El repudio a esta clase de eventos debería ser obligatorio para la República Argentina, considerando nuestro declamado respeto a la paz, las instituciones internacionales y los valores democráticos. Desconociendo y desprestigiando la larga trayectoria argentina en estas materias, nuestro gobierno ha enviado a Moscú una delegación de al menos treinta miembros entre parlamentarios, académicos, periodistas, figuras públicas y diplomáticos, según lo informado el 02/10/2023 por la Embajada de Rusia, entre los que se encuentran personajes violentos y siniestros como Fernando Esteche.

Lo sucedido se enmarca en una serie de episodios al menos confusos protagonizados por nuestras autoridades, que comenzaron por la desafortunada declaración de nuestro presidente ante su par ruso Vladimiro Putin proponiendo que la Argentina fuese una "puerta abierta para Rusia en Latinoamérica", seguida por las innumerables posiciones ambiguas respecto al conflicto adoptadas por nuestra Cancillería y culminadas hoy en esta participación inconsulta y contradictoria con nuestros valores.

Por lo expuesto, queremos expresar nuestro repudio a lo sucedido e invitamos a todos los colegas diputados a apoyar este proyecto.